TRES OBISPOS ALBACETENSES EN LA ESPAÑA DE FERNANDO VII

Por FRANCISCO CANDEL CRESPO Coronel Capellán del E.A. Académico C. de la Real de la H^a.

PRESENTACIÓN

El viejo Seminario Conciliar de San Fulgencio de Murcia acaba de cumplir el cuarto centenario de su fundación (agosto de 1592) por el insigne obispo don Sancho Dávila y Toledo (1546-1622).

Durante esos cuatrocientos años de vida fecunda han sido innumerables los sacerdotes que han pasado por sus claustros venerables, además de numerosos discípulos que han destacado no tan sólo en la Iglesia sino en la misma Historia de España (Saavedra y Fajardo, el Conde de Floridablanca, el Ministro Clemencín, etc. etc.) pero lógicamente, al tratarse de un centro de eminente formación eclesiástica, tenemos que destacar los veinte obispos salidos de sus aulas.

Al estudiar y documentar sus vidas, nos hemos encontrado con TRES nacidos en la provincia de Albacete: don Atanasio Puyal y Poveda, don Cristóbal Pérez Viala y don Juan Nepomuceno de Lera y Cano, quienes rigieron las Diócesis de Calahorra, Jaca, Barbastro y Segovia respectivamente.

Gustosamente los he entresacado de las páginas de mi futuro libro "Obispos fulgentinos" con el genérico título de "Tres obispos albacetenses en la España de Fernando vii" y ofrezco sus sencillas semblanzas biográficas a los estudiosos del pasado albacetense con el justo y legítimo deseo de que su lectura les estimule a completar y documentar más y más las vidas de estos tres buenos obispos que enaltecen a las nobles tierras manchegas.

Dedico este modesto ensayo biográfico a un prelado albacetense actual: don José Delicado Baeza, hijo ilustre de Almansa y condiscípulo mío.

DON ATANASIO PUYAL Y POVEDA Obispo de Caristo (Auxiliar de Toledo) y de Calahorra

Tal vez después de Posada y Rubín de Celis, sea este Obispo uno de los fulgentinos más importantes en la Historia Eclesiástica de España y, sin embargo, por una de esas paradojas de la vida, brilla por su ausencia en los fondos documentales de Murcia y hemos tenido que recabar noticias de su vida y milagros allende nuestras fronteras diocesanas.

El día 2 de mayo de 1751 nacía en Alpera (hoy provincia de Albacete y